



SUSCRICION
 En la capital. . . 4.50 pias. trimestre
 Fuera de la capital. . . 5 id. id.
 Ultramar, en oro. . . 18 id. semestre
 Idem en un año en oro. . . 25 id. id.
 Extranjero. . . 7.50 id. trimestre

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 4 pla. linea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 50 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 12.—A los que morituran en la cuarta plana, desde 5 y hasta 10 en adelante y además 15 cents. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 4.50 a 5 y setas la linea, a juicio de la Administración.
 Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, A. Lorelle, 61, rue Caumartin.

AÑO XXIX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona viernes 11 de Agosto de 1899

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 6.833

PARRAFEADO

No dirán los conservadores de ahora que no son populares. De diez y siete millones de españoles que somos, lo menos diez y seis millones y dos cuartas quintas partes de los que restan, no hay uno que no dé gracias á Dios por disfrutar del beneficioso régimen de un partido tan partido y de un Gobierno tan paternal como el que preside el bueno de don Francisco Silvela en comandita con don Camilo, aquel ilustre general que nos ofreció sacar á puerto á esta nave llamada Estado y conducirnos á la meta de la felicidad.

Desde que S. M. la Reina llamó al poder á estos salvadores de la Patria, que no hay día sin jaleito revolucionario; unas veces por los consumos, otras por los presupuestos, otras por los abusos del caciquismo, otras por las huelgas, otras por los meetings, y siempre por la popularidad inmensa de que disfruta la situación.

Por si algo faltaba, tenemos como última novedad de bienandanza, las tempestades que lo asolan todo y ahorran al pobre labriego el trabajo de recolectar lo que había de servir como premio á sus afanes y medio con que satisfacer las necesidades de la familia y atenciones del oficio. No falta nada ya para que la dicha sea completa; como base de esta fortaleza conservadora tenemos el caciquismo, con todos los inconvenientes de la institución, y como cúspide la pérdida de las cosechas y el motín á diario; como pasado, un recuerdo triste, como presente, un sufrir amargo; como porvenir, un desquiciamiento seguro; de manera, que si no estamos en la gloria con este Gobierno, hemos de confesar que somos bien descontentadizos.

Si las voces de los necios llegaran al cielo, el pobre del señor Romero Robledo estaría fresco. Apenas si lo han querido salpicar de injurias los del regionalismo-autonómico-separatista.

Para ello han tenido que obrar con la lealtad que acostumbra; se han guardado sus discursos en el bolsillo y han dicho aquello de

y puesto que el pueblo es necio, es justo,

hablarle en necio para darle gusto; y en necio á rabiarse se le ha hablado diciendo que Romero ha insultado á Cataluña y ha injuriado á los catalanes, sin decir como ni en que ocasión y no publicando como prueba de semejantes afirmaciones, lo inserto en el *Diario de sesiones* del Congreso, ni repitiendo lo que han dicho de ello testigos presenciales de lo oído y de lo visto; nada, querían hacer atmósfera y esta vez les ha salido un poquito desigual, porque el pueblo no se ha entusiasmado y les ha oído como si fueran las coplas de calainos. En las provincias catalanas, la voz se ha perdido en el desierto de la indeferencia, y en Barcelona mismo, fuera de los trinxeraires de la goma y de los trinxeraires del trabajo, es decir, fuera de los pocos que no tienen oficio ni beneficio y los unos comen porque les dan y los otros porque lampan, el verdadero pueblo ha conocido la encerrona que se le proyectaba y se ha llamado andana, quedándose en casa protestando con ese silencio, primero, por la grosería del ataque al hombre que estorba por su patriótico españolismo, por la farsa inventada como motivo del ataque, y en tercer lu-

gar, porque no puede apoyar á los que ofenden á la Patria española y pretenden cometer el crimen más cobarde y asqueroso que el hombre puede cometer.

Total; que Romero Robledo se ha reído de esos besugos del autonomismo; que nosotros hemos pasado buenos ratos leyendo las majaderías que se han escrito en valde y que la opinión, que es española á macha martillo, ha hundido con su anatema á los afrancesados y aspirantes á regentes de cantón con barretina, polainas y calzas de medio estío.

¿No han estado ustedes en Caldas de Malavella desde que reside allí el señor Durán y Bas, ministro de Gracia y Justicia? Pues hacen ustedes mal, porque se pierden ratos muy agradables. Vayan, y nos lo agradecerán indudablemente.

Allí van los que tienen obligación por el cargo, los que cumplen un deber de cortesía y los memos que se creen indispensables y bailan el ridículo delante del ministro y de su familia. ¡Qué levitas se ven, qué pantalones, qué caras y qué chisteras!

Aseguramos á ustedes que es el acabóse. El señor Durán y Bas, que es un hombre muy serio y formal, no vuelve de su asombro al ver que en la provincia tiene tantas simpatías, y al contemplar la pasta y el porte de algunos que parecen sobrinos del boticario de Grijota por lo fachosos y modo de meter la pata.

Algunos tacan la ropa del ministro y se besan la yema de los dedos para ver si se les queda en los labios el aroma vivificador de la gracia y de la justicia, que apenas la conocen, y ante el pobre ministro que suda la gota gorda dentro y fuera de la terma, hacen genuflexiones y hasta hay quien pretende ser pariente suyo de parte de un primo del sobrino del hermano del abuelo del tío de la madre del dicente, porque la verdad es que ser pariente de un ministro, viste mucho y dá así un aire que maravilla.

Aconsejamos á ustedes que vayan á Caldas, porque pasarán muy buenos ratos, sobre todo cuando van los caciques. ¡Oh! es maravilloso y digno de estudio.

Nos ha dicho un amigo: ¿ven ustedes lo que sabe Durán y Bas y lo bien que habla? Pues se queda absorto ante la elocuencia de los prohombres. Hay discurso que parece un atropello, tartamudeces que producen convulsiones y convulsiones que producen tartamudeces y unas caras ¡qué caras! como que manifiestan una completa carestía.

Hemos adquirido una instantánea y ya procuraremos dar retratos á medida que los plenipotenciarios de la situación vayan á ver al ministro, porque son merecedores de que queden caricaturados.

Y vuelve el calor á ser nuestro tormento; mucho nos tememos se repita la sinfonía atmosférica, y quizás con consecuencias de esas que dejan rastro y huellas.

No faltaría otra cosa después de las dichas que disfrutamos.

MA-KA-KO.

Revista de Madrid

Los que quedamos.—Hijos y suegra.—Las que no salen.—Jóvenes y viejas.—Para los pobres.—Legado fantástico.—Los discípulos de Caco.—«Hoy las ciencias adelantan...».—Los repatriados.—Las cigarreras premiadas y el niño de las tijeras y ya está usted divertida.

Mientras aquí permanecemos inmovibles unos cuantos hijos del trabajo y no pocos hijos políticos de la fortuna, allá de los balnearios nos vienen ecos de fiestas, de excursiones, de jelgorios mas ó menos acerático-medicinales.

Las jóvenes casaderas de pocos recursos pasan las de Cain en cuanto llega este mes, y adelgazan y se ponen pálidas y sufren trastornos cerebrales, y ni tocan el piano, ni rien como en el invierno, ni tienen humor para concluirle á su novio la relojería, ni para leer el fletín de *La Correspondencia*.

Es que, si no propiamente la envidia, se apodera de ellas una cosa parecida, al saber lo que se están divirtiendo por ahí fuera muchas de sus amigas.

Les causa tanta pena á las pobrecitas leer en un periódico aquello de «Han llegado al balneario de Aguadilla, las distinguidas señoritas de Valderrábanos» ó lo de que «Sisenanda Pirinola entusiasmó á la colonia veraniega tocando el acordeón con una habilidad extraordinaria», que á veces, sin darse cuenta, arrojan el periódico y rompen á llorar como si se les hubiera muerto el gato, que para ellas es el predilecto de la familia.

Ne son solo las jóvenes condenadas á asfixiarse en Madrid las que sufren con su casa ya matorras *no sé*.

Se yo de una que cuando recibe carta de alguna de sus amigas, de las que están veraneando, se pone de un humor de diez mil demonios y choca con la criada, con la portera y con su esposo.

—Mira—le suele decir á éste—Mariquita me escribe desde Calaguala. ¿No te dá vergüenza?... Allí se divierten mucho y además ha mejorado bastante haciendo gárgaras.

Y el marido, ya cansado de las consecuencias de estas cartas, ha jurado matar al cartero como no se las entregue á él en propia mano.

Hace días que los periódicos dijeron que una persona caritativa había legado una fortuna para los pobres de Madrid.

Pero ahora resulta que se trataba de un timo.

Es decir, se trataba de un ciudadano que venia dedicándose á sacar á los incautos pequeñas cantidades, haciéndoles creer que merced á sus gestiones cobrarían de aquel legado considerables sumas.

Como se vé, la industria de Caco nos sorprende cada día con un adelanto.

Si esto sigue así, y las gentes cándidas no dejan de serlo para agarrar una estaca, habrá aquello de que se nos presente en el propio domicilio un sujeto diciéndonos:

—Caballero, ayer se le cayó V. un billete de cien pesetas en la calle. Déme V. dos y entablare gestiones para que se le devuelva á V. la persona que lo recogió.

Y de seguro habrá quien se haga el tonto—y lo haga en efecto—para ver si le dan un billete que en su vida tuvo y dé los ochos reales al desconocido.

¡Ignorantes! No saben que aquí la mayor parte de los ciudadanos solo vemos los billetes... del tranvía.

Los repatriados continúan pasando análogos apuros que los maestros de escuela. En estos últimos días se suicidó un mé-

dico de Sanidad Militar, repatriado, y el móvil del suicidio fué la falta de medios con que poder mantener á su familia.

El hecho no puede ser mas significativo, y prueba como con los repatriados se está perlaudo el Estado.

Portando como Perlas.

Paes señor, estas eran unas cigarreras que jugaban á la Leteria nacional, esa ruleta autorizada por la ley. Y llegó un día en que les cayó el premio gordo, pero el chiquitín de la casa de la depositaria de unos décimos—eche V. des—habíase entretenido en picar aque los documentos como si fueran abonates de Cuba en poder de soldado, y entonces la madre quiso extingar al angelito.

Las cigarreras perjudicadas intercedieron por el niño, é hicieron bien.

En lo que creo que no procesieron como debian, fué en no haber dado una zurribamba á la madre del chico, para que otra vez tenga mas cuidado de los papeles que es la confían y no los deje al alcance de las infantiles tigeras.

¿Se pagarán los décimos perdidos? La ley dice que ne; la equidad aconseja que sí; quien sabe.

Elas alegan como prueba que tenían los décimos abonados, pero aus así, vermos quien les abona ahora los décimos.

Por el pronto, ya se ha formado expediente en la Dirección del ramo.

¡Pobres cigarreras! ¿Expediente en una dirección general?... Ya están ustedes aviadadas.

Candela.

8 de agosto de 1899

Abonos químicos

Segun análisis de Mr. Dumont, profesor especial de agricultura, resulta: 1.º Que las legumbres frondosas (ensaladas, coles) exigen en especial ázoe y ácido fosfórico. Además de la aplicación de los estiércoles habituales, será conveniente distribuir á las ensaladas 1 kil. 5 de nitrato de sosa y 2 kilos de superfosfato por área; pudiendo doblar estas dosis para las coles. 2.º Que las legumbres raíces se mejoran mucho con el abono complementario de las coles, al que se adicionará de 1 á 2 kilogramos de cloruro de potasa, segun la naturaleza del suelo. 3.º Que las legumbres secas (guisantes, habichuelas, lentejas) no deben abonarse con estiércol. En el cultivo de huerta bien entendido, se le hace venir en último lugar; les conviene el abono mineral y puede aplicarseles, por área, de 3 á 5 kilogramos de escorias ó de superfosfato de cal y dos kilogramos de cloruro ó de sulfato de potasa. El ázoe queda excluido de la combinación, ya que las leguminosas poseen la facultad de asimilarse al ázoe atmosférico. 4.º Que las legumbres bulbosas podrán recibir, como complemento, 2 kilogramos de nitrato de sosa, 3 idem de superfosfato y 1 idem de sulfato de potasa por área.

Tambien para las flores es conveniente el uso de abonos químicos. Cuando hayan sido analizados y sometidos á ensayos, podrá emplear el floricultor abonos exactamente apropiados á las exigencias de las distintas variedades de rosas, fuchias, crisantemas, etc.

CONGRESO CATOLICO EN BURGOS

El objeto del quinto Congreso católico nacional que ha de celebrarse en Burgos es defender los intereses de la Religión los derechos de la Iglesia y del Pontificado, difundir la educación é instrucción cristianas, promover las obras de caridad y acordar los medios para la restauración moral de la sociedad.

Está prohibido terminantemente aludir en el Congreso á asuntos políticos, entablar discusión acerca de los mismos y tomar parte en las luchas de los partidos.

Las sesiones serán presididas por el prelado de mayor jerarquía ó antigüedad.

Los debates serán públicos y privados, y estos generales y particulares.



ALMUERZO

Tortilla al rom.—Tencas á la santurzana. Pollo asado.—Ensalada.—Postres.

COMIDA

Sopa de arroz.—Croquetas de pescado.—Patatas rellenas.—Solomillo mechado.—Queso.—Postres.

Tencas á la santurzana.—Escaldadas en agua hirviendo se limpian bien y sazonan con pimienta, sal y perejil picado. Colocadas debidamente en una cacerola con aceite y vino blanco, se ponen á cocer á un fuego regular.

Así que estén en su punto, se les agrega unas ruedas de cebolla frita en aceite, y pueden servirse rociadas con limón.

Patatas rellenas.—Después de cocidas enteras, se les corta un trocito por uno de sus extremos, ahuecándolas con el mango de una cuchara; y por el hueco, se rellenan con queso rallado, miga de pan y pimienta. Hecha esta operación se cubre el hueco con el pedazo que se quitó, y rebizadas con harina y huevo se frien en aceite muy rosiente.

León Loty

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

Con motivo de ser hoy la festividad de Santa Susana, patrona del Mercado y estar nuestra imprenta encerrada en dicho barrio, mañana solo publicaremos medio número, á fin de que nuestros operarios puedan celebrar dicha fiesta.

—El digno delegado de Hacienda, señor Eulate, ha visitado en Caldas de Malavelia al ministro de Gracia y Justicia.

—Se ha concedido á don Miguel Vidal permiso para construir una casa en el barrio extramuros de San Pedro de esta ciudad.

—El Ayuntamiento de esta ciudad, visitará al señor Darío y Bas, ministro de Gracia y Justicia, el alcalde, señor Catalá, y los tenientes señores Carreras y Garriga Mundat.

—Ha ingresado en la cárcel de Figueras un joven llamado Joaquín Camós, el cual estando de aprendiz en el taller que el fotógrafo don Joaquín Carreras tiene en dicha ciudad, apoderóse de un objetivo de fotografía de valor unas cien pesetas.

—El Ayuntamiento de esta ciudad, por unanimidad, ha acordado conceder un voto de gracias y simpatía al respetable general gobernador de esta plaza excelentísimo Sr. D. Francisco Perez Clemente, cuya autoridad ha demostrado en todas ocasiones su cariño á Gerona.

Como saben nuestros lectores, el general señor Perez Clemente, debe abandonar dentro de breves días el Gobierno militar, encargándose de la primera brigada de esta división.

—Mientras se hallaba de visita en una casa de la calle de Fuencarral, en Madrid, falleció antes de ayer tarde repentinamente el gran actor don Emilio Mario, una de las glorias de la escena española.

Con la muerte del señor Mario, España está de luto, pues actualmente era el maestro de los actores españoles. D. E. P.

—La prensa de Barcelona publica la noticia de que en breve saldrá de Madrid para dicha ciudad, para dar una conferencia en el Fomento del trabajo nacional sobre cuestiones de correos y establecimiento de la caja postal de ahorros, el distinguido escritor y funcionario del ramo, don Francisco de Asis Gutiérrez.

—Para el domingo próximo prepara la sociedad recreativa «Las Odaliscas» una variadísima función.

Se pondrá en escena el disparate musical y cómico *Música clásica*, el cuadro típico catalán *Las bodas de en Cirilo* y el juguete lírico *Un gatito de Madrid*.

Los papeles de protagonista correrán á cargo de la aplaudida artista señorita Susana Molgosa.

Terminada la función cómico-lírica, tendrá lugar un baile de sociedad.

Las sesiones públicas serán tres, á más de la inaugural; en ellas no se permitirá discusión. En cada sesión se pronunciará un discurso doctrinal que durará, como máximo, cuarenta y cinco minutos, y dos alocuciones, cuya duración no ha de exceder de treinta minutos.

En las sesiones privadas generales se aprobarán definitivamente las conclusiones votadas por cada sección y se tomarán otros acuerdos que la presidencia preponga. A estas sesiones concurrirán los inscriptos como socios titulares.

Las sesiones privadas particulares son las que celebrarán las secciones encargadas de discutir y presentar conclusiones para la aprobación del Congreso. La presidencia la ocupará un prelado. Podrán asistir los socios inscriptos para cada sección.

Para cada sección habrá una ponencia que informará sobre las memorias presentadas, proponiendo la lectura total ó parcial de las mismas, y condensándolas en conclusiones prácticas. Para emitir dictamen se conceden diez minutos y cinco para rectificar. Si hubiera necesidad de hacer un discurso más largo, se concederán treinta minutos al orador, previa autorización pedida veinticuatro horas antes.

Todas las memorias se publicarán en la Crónica del Congreso.

Los socios se clasifican en titulares y en honorarios.

MERCADO DE METALES

Cobre

La especulación en el mercado de Londres ha sido muy activa durante la semana transcurrida, habiéndose hecho importantes ventas á plazo, ante el temor de que los *Stocks* aumenten en fin de mes. Después de varias oscilaciones en los precios, éstos cerraron á libras 75-15 al contado para el *Chile bueno, pero ordinario*, y á 76 á plazo; á 80-5 para el *Best selected*, y para el *Tough* inglés á 80.

En el mes de julio último la importación de cobres en Inglaterra figura por 19,342 toneladas de diferentes países.

Circula en la plaza de Londres la noticia de la formación de una nueva compañía con capital de un millón de libras esterlinas, que se titulará «Spanish Consolidated Copper», que tendrá por objeto la explotación de las minas en España, conocidas con el nombre de «Grupo de San Miguel y de la Esperanza», y de cuya sociedad será uno de los futuros administradores el actual director de las minas de Riotinto.

En París los precios han experimentado algún pequeño aumento, cotizándose las marcas ordinarias á 198 francos, las primeras marcas á 201 y los lingotes y planchas refinadas á 205. En Marsella no ha habido variación, sosteniéndose los mismos tipos que en la semana anterior: pequeños lingotes, á 185 francos; cobre viejo, á 255; amarillo en hoja, á 200; cobre viejo rojo, de 150 á 160, y el amarillo, de 85 á 95.

Las acciones de Riotinto se cotizan: las ordinarias, de 5 libras, á libras 46, y las de Tharsis á 8-2-6.

Estaño

Los estaños han tenido esta semana una nueva y muy importante alza, llegando los *Detroits* á 148 libras; las barras á 149 y el refinado á 150. Estos precios acusan una subida en el corto espacio de un mes de más de 25 libras, lo que prueba que hay una gran escasez de este metal. En París hubo igualmente un aumento de bastante importancia habiéndose vendido el *Banca*, á entregar en el Havre ó París, á francos 380; los *Detroits*, á 377, y el estaño inglés, á 377,50. En Marsella es asimismo notable el alza: los *Detroits* cerraron á francos 375 y el *Banca* á 380, es decir, con mejora de 40 francos respecto á la semana anterior.

Plomo

Los precios no han experimentado apenas alteración, manteniéndose el plomo inglés, á 14-13-9 libras y el español, á libras 14-10 en el mercado de Londres.

En París y en Marsella las cotizaciones no han variado. París 41,50 francos para las marcas á entregar en el Havre ó Rouen, y á 42 las entregadas en París, Marsella, plomo dulce de primera fusión, de 40 á 42,50 francos; de segunda fusión, á 39, y el plomo viejo de 32 á 33 francos.

Los plomos de Cartagena, 17,75 pesetas quintal de 46 kilogramos.

Zinc

Reina poca animación en el mercado de Londres en las negociaciones, y los precios se sostienen á libras 25-15 para las marcas ordinarias y 26 para las especiales. El laminado de Silesia á 29-10.

En Marsella la cotización en la misma que en la semana anterior; zinc en hoja de la «*Vieille Montagne*», á 79 francos; refundido en plancha, á 62; en plancha de Silesia, á 69; y el zinc viejo, de 51 á 52.

Hoja de lata

Excelente es la situación próspera que alcanza actualmente el mercado de este artículo en Inglaterra. El movimiento de esta semana acusa igualmente la abundancia de la demanda y extraordinario aumento de producción. Los precios se cotizan, de libras 0-19-0 á 1-4-0 para las clases superiores al carbón vegetal; de 0-17-0 á 0-18-6, para las segundas; 0-15-6 á 0-16-0, las de primera calidad al cok, y 0-15-0 á 0-15-3, las ordinarias.

En el puerto de Swansea las existencias al cerrar la semana, eran de 188.288 cajas.

Mercurio

Sin variación este producto en el mercado de Londres; á libras 8-7-6 para las primeras marcas y 8-6-6 las segundas.

Hierros y aceros

Los mercados siderúrgicos de Bélgica, Alemania, Francia é Inglaterra no ofrecen en esta semana ninguna novedad que merezca señalarse, manteniéndose la misma situación.

La cotización del lingote en Bilbao, fundición, sigue de 120 á 135 pesetas tonelada, y para pudelar á 114, como asimismo la de los hierros de Asturias y Vizcaya, á 280, 280 y 300 pesetas tonelada, las barras, viguetas y ángulos respectivamente.

La Exposición universal de 1900

La reproducción de Pompeya

Después de haber anunciado la formación de un comité con objeto de estudiar la reconstrucción de las ruinas de Pompeya en la próxima Exposición de París, los señores M. Gaston Boissier, y que consiste en reproducir con toda exactitud á Pompeya antes de su destrucción, con las fiestas y ceremonias de aquella época.

Este proyecto, que está en estudio desde hace dos años, cuenta con el concurso de muchas ilustres personalidades del arte y de la ciencia, que han adoptado una gran suma de datos é informaciones, á fin de que la realización de esta obra alcance un éxito completo bajo el punto de vista artístico y arqueológico.

MM. Gaston Boissier, Géroza, Guimet, Hezoy, Lawoumet, Massanet, Eagayé, Müntz, Victoriano Sardou, Henry Roujon, Antonin Proust, Julio Clarette, Adrien, Hébrard y tantos otros que forman parte del comité organizador de este proyecto, trabajan sin descanso, y de su concurso puede esperarse que la reconstrucción de Pompeya sea una de las más hermosas manifestaciones del arte en la Exposición de 1900.

Este proyecto comprenderá la rectificación del foro civil y de los templos, tribunales y edificios públicos; del foro triangular, con el teatro, el templo de Isis y el Campo de los gladiadores; la casa de los Veitti, las murallas, puertas principales, etc. Vistas escénicas, pintadas en lienzos, constituirán el decorado á donde la insuficiencia del terreno haga imposible la edificación total de aquellos monumentos.

MODAS

Las que se veranean.—En los puertos de mar.—Los abrigos.—Numerosos modelos.—Los preferidos.—Guarnición original.—Como se ejecuta.—Un cuello doble.—Collet de paño.—Levititas largas.—Un vestido de paseo.—Los plegados.—Ropa blanca.—Una camisa elegante.—¡No va más!

Entre los muchos vestidos á cual más lujosos con que las elegantes que marchan á veranear llenan baules y más baules, no faltan nunca cuatro ó cinco abrigos elegantes.

En Dieppe, Arcachón, ó Trouville, de

noche refresca bastante, la brisa es fría y los chubascos y los chaparrones suelen menudear más de lo que creen los que no han visitado nunca estos puertos de mar.

Por esta razón los abrigos, los impermeables y los paraguas—que también los hay que valen lo que un vestido—ocupan siempre un buen lugar en todos los equipajes de una buena bañista de buen tono.

Muchos abrigos que pudieran servir de modelos he tenido ocasión de ver, pero con aquellos, tantos, solo dos, si he de ser franca, me han gustado.

Uno de ellos es de lana escocesa á cuadrados muy menudos, tiene la espalda recta y sin costura y va ceñido debajo de los brazos; la manga es muy larga y un poco ajustada. El largo total del abrigo llega hasta cerca de la rodilla.

Todo él va guarnecido de un modo original que dá al conjunto un aspecto agradableísimo. Al efecto se aplica paño azul bajo la tela oscura y se coloca una muselina blanca encima. En ella se marca el dibujo, que puede ser flores ó arabescos, y se respuntea muy finamente por encima de todos los trazos.

Terminado este trabajo se desgarra la muselina, se recorta la tela oscura y resulta una guarnición preciosa.

Así lo hacen en casa de los modistos más afamados y en verdad que el efecto es original y elegante.

El cuello es doble, á modo de esclavina muy corta, y sube por los lados hasta muy alto, en forma abarquillada. El de abajo es de la misma tela del vestido, liso, y en el de encima desaparece aquella por completo bajo el bordado hecho lo mismo que en las guarniciones.

El otro abrigo que también me agradó era un *collet* de paño de lincea, cortado en dos paños y con fero recto. Va guarnecido con tiras respunteadas. El cuello es altísimo, ondulado, ribetado con paño y adornado con guipur. Este abrigo lleva por detrás cinco tiras respunteadas que figuran volantes. El conjunto resulta también muy agradable.

poco al costado, sin costura en la espalda y abrochadas con dos hileras de enormes botones, también he visto bastantes, pero resultan demasiado severas para señoras jóvenes ó señoritas.

Como vestidos de paseo hay modelos preciosos. Valga por todos uno bastante sencillo.

Es de *mohair* gris muy claro, y la túnica de debajo va cubierta en su borde inferior por muchos pliegues muy estrechos. La túnica de encima no lleva más adorno que el estar recortada en ondas sobre la anterior y llevar sobre estas ondas tres ó cuatro tiras de tafetán blanco.

El cuerpo es de chaquetilla y esta va dispuesta en correas y guarnecida con tiras de tafetán blanco como la falda, y botones y ojales figurados á ambos lados.

Esta linda chaquetilla abre sobre un chaleco de piqué blanco con vivos de tafetán color de rosa que ribetean también el cinturón y el cuello. Por último, las mangas son lisas, largas y un poco abullonadas en la hombrera.

Los plegados continúan á la orden del día y son muchos los cuerpos que así se adornan.

En ropa blanca hay verdaderas maravillas y no resisto á la tentación de hablar de esto un poco.

Las camisas de señora son de batista fina blanca (pues las de color solo las usan ya las elegantes de cierto género), son muy escotadas en forma triangular ó de corazón y llevan, guarneciendo el escote, dos solapas recortadas, formadas por el mismo delantero.

Adornando aquellas, se colocan entredoses de encaje ribeteados con un volante de batista, el que á su vez se ribetea con valenciennes. Un lazo de cinta de raso de color claro, figura cerrar las solapas. Las sisas se adornan con el mismo encaje. Y esto es todo lo que hay de nuevo.

Madame Robert.

París 8 agosto de 1899.

ELIXIR CALLOL

Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona.

medicamento de gusto agradable y resultado tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, conatalescencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

—Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver de don Jaime Rovira, muy conocido en esta ciudad.

Enviamos el pésame á su atribulada familia.

—El aplaudido quinteto de esta ciudad, del que forman parte los señores Vidal, Sarra, Saló, Sobrequés y Olive, ha sido contratado por la sociedad «Círculo católico» de O. et durante las fiestas de la virgen de la Tura que tendrá lugar el próximo mes de septiembre.

—Antes de anochar, á las ocho y media, en la calle de la Ciavería de esta ciudad hubo una alarma extraordinaria á causa de haberse oído un ruido estruendoso.

Averiguada la causa, resultó que se había derrumbado parte de lo que fué antiguamente cuartel de la Guardia civil.

Como felizmente en la parte que se derrumbó no vivía nadie, no hubo que lamentar desgracia alguna.

Creemos que es de necesidad el derribo de la casa en cuestión si quieren evitarse desgracias.

—Al sargento del cuerpo de Carabineros Pedro Clará Carreras, le ha sido concedido el retiro definitivo asignándole 100 pesetas mensuales, que cobrará por esta Tesorería de Hacienda.

—En este Gobierno de provincia se ha recibido la Real orden disponiendo la libertad de todos los páñigos detenidos, á los cuales se socorrerá hasta los puertos de embarque.

—La Dirección general del Tesoro ha dispuesto que por esta Delegación de Hacienda se proceda al pago de todos los libramientos de carácter no preferentes cuyas fechas de expiración alcancen hasta el 29 de junio último.

—Presidida por el alcalde de Torresella de Montgrí, estuvo anteayer en esta capital una comisión del Ayuntamiento de aquella villa al objeto de gestionar no se informe favorablemente una autorización

solicitada para cultivar arroz en el territorio denominado «Playas de Pala».

Las justísimas aspiraciones de dicha población no dudamos serán atendidas por el señor gobernador y demás personas que deben intervenir en el mencionado asunto, evitando de esta manera que tan importante y renombrada villa, haya de sufrir bajo el yugo de las enfermedades palúdicas.

—Tanto la prensa inglesa como la francesa hacen resaltar la importancia del nuevo cable inaugurado el día 1.º entre Londres y Brest, por ligar este último con los principales centros telegráficos como París, el Hambre, Burdeos y Lyon, y por consiguiente con los grandes hilos internacionales que dan el servicio á España, Italia, Alemania, Bélgica y Holanda.

—Se ha posesionado del Juzgado municipal de Camprodón, don José Vila y Riera.

—Dice *El Distrito* de Palafrugell, que personas que merecen entero crédito, se han acercado á dicha Redacción para llamar la atención del señor comandante de Marina de Palamós á fin de que ponga toda su buena voluntad en redoblar la vigilancia en las costas de *Tamarit y Aiguafreda*, para evitar las barbaridades que á diario cometen los *petardistas*, mayormente el jueves y viernes de la penúltima semana, que parecia se estaba haciendo fuego de cañón granado.

—Nuestro amigo don Francisco de Samir, ha tomado posesión del cargo de delegado de Hacienda de las Baleares.

—Hoy se verificará en el paraninfo de la Universidad de Madrid, el tercer ejercicio de los exámenes para contadores provinciales y municipales.

—Dice un colega local que en una casa de una de las travasías de la calle del Carmen se ha cometido un robo.

Los ladrones tuvieron que saltar tres tapias para llegar al jardín posterior de la

casa, penetrando por una ventanilla que, como de costumbre, se habia dejado abierta, y como se apercibiera del ruido la mujer que la habitaba, comenzó á dar voces llamando á su marido que estaba ausente, huyendo entonces los ladrones, no sin que se llevaran el dinero que habia dentro un cajón de una mesa.

Segun manifestación de los dueños, la cantidad robada asciende á 35 pesetas.

—Ha llegado á San Hilario Sacalm, con objeto de tomar aquellas salubres aguas, el teniente coronel de Artillería don José de Miguel y Martí.

—Las noticias que se reciben de Francia son verdaderamente lamentables.

Las tempestades de granizo y las lluvias torrenciales, han arrasado algunos términos del distrito de Prades, destruyendo las cosechas é inundando de arena muchos campos laborables.

Las pérdidas son importantísimas.

—La Frontera de Camprodón vuelve á llamar la atención de las autoridades de aquella comarca, para que vijilen á los que en aquellos rios tiran clero, dinamita y otros venenos.

También llama la atención para que persigan á los cazadores de pájaros, los cuales con sus redes, trampas y reclamos los exterminarán.

—Dicen de Trubia, que se halla en aquel centro el general Ordóñez procurando se perfeccione el cañón de acero de 24 centímetros, al objeto de que logre una velocidad de fuego de dos á cuatro disparos por minuto, que es la misma que se obtiene en las piezas similares que producen los más acreditados centros extranjeros.

—Esta noche, con motivo de la fiesta de Santa Susana, tendrá lugar una serenata á las 9 en la plaza del Molino por la orquesta *La Gerundense*, en la que tomarán parte los concertistas de flicornio y flautin, señoras Cufi y Perich, individuo de la orquesta del señor Cetó el

primero, el cual fué muy aplaudido el martes último en la calle de la Rutlla, con motivo de celebrarse en aquel barrio la fiesta mayor.

—El Ayuntamiento de esta ciudad ha aprobado un dictamen de la Comisión de Fomento aceptando la agregación á nuestra ciudad del pueblo de Santa Eugenia en lo relativo á primera enseñanza, á propuesta de su Ayuntamiento, señalándosele el pago de cien pesetas anuales.

—Es objeto de muchos comentarios, la noticia de que la sentencia dictada en el proceso por la rendición de Santiago, contiene un «otro» ordenando que se depure la responsabilidad contra los que no facilitaron elementos al general Toral, obligándole, en su consecuencia, á capitular.

—El director general de Comunicaciones ha ordenado que se establezca una estación de carácter permanente en Galdas de Malavell.

—Dice de Washington, que ninguna guerra ha sido menos costosa á los Estados Unidos que la que sostuvo con España, en la que no gastó para destruir nuestras escuadras más que 145.000 dollars.

—Para amenizar los festejos que se han de celebrar en Massanet de la Selva los días 10 y 11 del corriente y en la villa de Ribas los días 14, 15, 16 y 17, ha sido contratada la orquesta «Unión Cassanense», de Casá de la Selva.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Tiburcio y Santa Susana

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de San Félix

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 6 y media de la tarde y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 8 y media de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en los Dolores.

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajas

Ocho días después el señor Obier contó á su mujer, no sin cierto temor, sus antiguos amores, sin omitir detalle:

Cuando hubo terminado, la señora Obier le preguntó sonriente:

—¿Y la señorita Marta, donde se halla?

—En el Santo Asilo de Peca, al cuidado de una mujer, convertida en un mártir y en una santa.

Pero no añadió ni una palabra más.

—¡Pobrecita! Es preciso traerla á nuestro lado, y en vez de querer tan solo á una hija, repartiré mi cariño entre las dos.

—¡Qué buena eres!—exclamó el señor Obier estrechando entre sus brazos á su mujer.

Guy de Resargues se curó casi al mismo tiempo que lo señora Obier. Cuando pudo declarar, recibió la visita del juzgado, que habia empezado á instruir nueva causa, y su declaración vino á comprobar la inocencia de la desgraciada Marta.

Lázaro puso al corriente á su amigo de todos los incidentes ocurridos desde el día en que fué herido, y tan pronto como se halló restablecido, fué á visitar á la familia Obier, que le recibió con los brazos abiertos.

Lázaro, que le acompañaba, era el único que no participaba de aquella alegría. De pie en un extremo de la habitación, contemplaba emocionado, á la vez que triste, aquella conmovedora escena.

—Señores: todos vamos á ser dichosos en esta casa, incluso el señor Morván, porque es preciso que todos sepais que desde hoy la señorita Albina Obier es la prometida del pintor Lázaro Morván.

—Pero...

—¡Silencio! No vengais mintiéndonos, pues no creeríamos. Hace ya tiempo que amais á mi hija—esas cosas no

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» » »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» » »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. 5' 30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10' 15 mañana y 6'45 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de á noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la legada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana á 1 tarde.

PÍLDORAS DE RIAZA

DE

Perez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos, como la mejor preparación que se conoce para curar fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas, Cuartanas ó Cotidianas*.

No hoy necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

¡Veintiocho años de éxito! Caja con 80 píldoras, 5 pesetas. media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, de la provincia y en la *Sociedad Farmacéutica Española* en Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precio, desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14 Madrid

L. N.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesario.

Las familias que acudan á este Establecimiento en demanda de esta clase de impresiones, tendrán derecho á que en la 4.ª plana del periódico se les publiquen anuncio del importe de CINCO PESETAS.

pueden escaparse de al ojo avizor de un padre—y únicamente vuestra modestia os ha impedido declararlo.

Lázaro bajó los ojos, lo cual equivalía á una confesión.

—Y mi hija—continuó diciendo el señor Obier—se sentirá orgullosa uniendo su existencia á la de aquel que tanto hizo por salvar la suya.

Guy estrechó la mano á su amigo, diciéndole cariñosamente:

—¡Ah... pillastre! ¿Conqué me la quieres pegar?... ¿Conqué estabas esperando á que yo me casase para...?

—¡Callad, por Dios!—le interrumpió Lázaro, cortándole la palabra.

Poco tiempo después el hábil doctor Servier operaba á Marta, que después de algun tiempo recobró la vista.

El día en que se abrieron las ventanas para que Marta viera la luz del sol, se fijaron para un mes después las bodas de la señorita Albina Obier con el afamado pintor (como hubiese dicho Max de la Furetiere, que, dicho sea de paso, sigue y seguirá emborronando cuartillas) Lázaro Morván, y del Marqués de Rosargues con Marta Obier, la *Noquiipa* que ahora *guipaba*, como de seguro hubiese dicho el *Ardilla* al haberse encontrado allí.

Al invitar para la boda, la víspera de celebrarse ésta, el comisario de policía, Terrasou (había sido elevado á este cargo por el señor Obier), se disculpó diciendo:

—Os lo agradezco en el alma: ya sabeis que tendría sumo gusto en acompañaros, pero la obligación es antes que todo. No puedo asistir porque estoy de servicio mañana en la plaza de la Roquette, en donde guillotinarán á tres pájaros de cuenta llamados: Replumase, Mulin y el *Tijeras*...

Saturnino Riflar, el falso tullido, se ha establecido en una de las más importantes ciudades de la república de Colombia

con los treinta mil francos que le dió Lázaro Morván, donde pasa por uno de los más honrados industriales.

Varios meses de encierro en una casa de corrección; las influencias del señor Obier y las exhortaciones de sor Geneveva, superiora del Santo Asilo, hicieron en el porvenir de nuestro diminuto amigo Arsenio el más fiel criado de Lázaro Morván. ¡Nadie hubiera podido creer que aquel sér tan envilecido hubiese podido llegar á ser honrado! ¡Misterios del corazón humano!

FIN DE LA NOVELA